

# Das Kreuz für Deine Liste / Fachschaft

Liste Architektur    Liste Bauingenieur/Vermessungswesen    Liste Nawi  
Liste Elektrotechnik/Telematik    Fachschaft Maschinenbau/Verfahrenstechnik

Auf jeder Fakultät der TU-Graz kandidierte nur eine Liste/Fachschaft. Auf anderen Universitäten treten für die Arbeit in der Fakultät durchaus mehrere Fraktionen an und liefern sich manchmal erbitterte Wahlkämpfe. Da viele Studierende sich über eine Wahl wundern, bei der nur eine wahlwerbende Gruppe zur Auswahl steht, hierzu ein paar Anmerkungen.

Auf der TU-Graz herrscht ein Konsens in der Ansicht, daß auf der Fakultät zwischen den Vertretern nicht ein gegeneinander, sondern ein konstruktives miteinander herrschen sollte. Wir versuchen gute Arbeit für die Anliegen der Studierenden zu leisten. Aber welche Studierenden? Wie erfahren wir was die Studierenden für Probleme und Sorgen haben? Gehen wir nur von uns selber aus? Von unseren StudienkollegInnen? Es gibt ja keine „Opposition“, die uns mit Kritik auf die Finger klopft, die Rechenschaft fordert - also Information über geleistete Arbeit.

Diese Rolle solltest also Du übernehmen. Nur zu sagen, was DIE machen gefällt mir nicht, finde ich nicht ok. Erst durch Deine Argumente und Deine Berichte, durch Deine Mitarbeit und Dein Interesse wird Dein Studium so wie Du es Dir vorstellst. Wenn Du nicht aktiv wirst, versiegt der Informationsfluß irgendwo und die Studierendenvertreter haben Narrenfreiheit. Meine Lösungsansätze zu diesem Thema liest Du im zweiten Artikel, die von anderen Fakultäten erfährst Du bei der jeweiligen Fakultätsvertretung.

## Spezialfall Architektur....

Als Vertreter der Architekturstudierenden, sehe ich das in letzter Zeit aber ein bißchen anders. Die Konkurrenzlosigkeit und das nur vor sich hinarbeiten ohne Rechenschaft, ohne starke Kritik, zeigt den Studierenden anscheinend nicht, welchen Einfluß sie selbst auf den Verlauf ihres Studiums und damit ihres Berufslebens haben. Und wir haben großen Einfluß. Seit Prof. Croset zum Dekan ernannt wurde, gibt es im Fakultätskollegium ein Stimmverhältnis von 3 Prof./3 Ass./3 Stud./2 Allgem. Bediensteten. Normalerweise sitzen in diesem Gremium 6 stimmberechtigte Professoren. Falls die Liste Architektur (ich und Anita) aber nicht noch mindestens einen, besser aber 3 Studierende finden, die bereit sind in der Fakultät mitzuarbeiten, dann gibt es im nächsten Semester keine - KEINE! Studierendenmitbestimmung. Dann können wir Themen, wie die neuen Fächertausch-Richtlinien nicht mehr mit abstimmen, sondern nur mehr in Sprechstunden betteln gehen - übrigens ganz im Sinne unserer Regierung. Daher suchen wir engagierte Studierende, die sich für eine bessere Fakultät einsetzen möchten. (Studien- und Familienbeihilfe werden verlängert = hätte eventuell auch Auswirkungen auf Deine Studiengebühren.) Melde Dich unter [angel@oeb.tu-graz.ac.at](mailto:angel@oeb.tu-graz.ac.at) und komm am **30.5. 18h in die HTU** (Rechbauerstr.12 EG).

...die neuen **fächertausch-richtlinien** (2. abschnitt) wurden in der studienkommission beschlossen und gelten schon (dekanat fragen)... prof. neuwirth und prof. meuwissen beantragten 2 **forschungssemester** ab ws - keine lehrfähigkeit, keine diplomarbeiten!... prof. **wilhelm** nimmt höchstwahrscheinlich eine berufung in braunschweig (D) an... prof. **croset** wird dekan... **neuer studienplan** in begutachtungsphase... **evaluierung der fakultät** abgeschlossen... prof. **weinand** (twl) kommt jedenfalls verzögert... studienkommission **hochbauingenieur** wir eingesetzt... **prüfungsergebnisse** vorab im tug\_online ersichtlich... **berufungsvorträge** hochbau 20,25,26.5...

...und da die öh-wahlergebnisse zu redaktionsschluß noch nicht vorlagen, hier die ergebnisse der „**5 Punkte Wahl**“ - dem fragebogen im arch\_almanach. alle architekturstudierenden erhielten die möglichkeit sich für 5 themen zu entscheiden, die am dringenden bearbeitet werden sollten. nur 82 studierende habe diese möglichkeit - uns schwachstellen und wünsche aufzuzeigen - allerdings genutzt. hier die zehn am öftesten geforderten punkte:

- vorträge und workshops mit **externen architekten** (1.platz) werden, durch die im neuen studienplan vorgesehenen kurzzeitentwerfen, vermehrt angeboten.
- **internationale lehrende** (2.platz) sind wesentlich, allerdings müssen wir auch auf ihre erreichbarkeit achten.
- für einen öffentlich **zugänglichen modellbauraum** (3.platz) stehen die chancen gut, da auch die evaluierung der fakultät, alte beschlüsse des senats, etc. uns dabei unterstützen.
- **kollisionen von lehrveranstaltungen** zu verhindern (4.) ist nur durch das einhalten der termine im tug-online erreichbar.
- dasselbe system hilft uns auch bei der früheren **ankündigung der lehrveranstaltung** (5.).
- die vereinheitlichte **bibliothek** (5.) ist allerdings ein schwierigeres projekt, bei dem die von der öh geforderten instituts- und bibliotheks-kernöffnungszeiten etwas helfen werden.
- die **konsequenzen der lehr-evaluierung** (7.) ist zunächst die veröffentlichung der ergebnisse, die psychischen druck ausüben, und vorallem uns besser zeigen, wo probleme im lehralltag auftreten.
- ebenfalls durch das tug-online können lehrende nun **terminänderungen** (7.) per mausklick an die studierenden emailen, du und die lehrenden müssen dieses system nur nutzen.
- um ein besseres **betreuungsverhältnis** (9.) in zeiten von sparpaketen zu erreichen ist viel engagement auf tu-ebenen notwendig.
- und bei der schaffung von **aufenthaltsräumen** auf der alten technik hilft uns ebenfalls die evaluierung der fakultät und sicherlich du?

**architektur\_news:**  
neugigkeiten der  
fakultät architektur



**Angelina Morhart**  
Fakultätsvertretung  
Architektur

